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升国旗升国旗、、唱国歌是我的梦想唱国歌是我的梦想
——“儿花梦”照进现实，王汉龙一直怀着颗“中国心”

VVS王汉龙
本赛季 U21 联

赛第一阶段，申花队
以 6战 5胜 1平积 16
分，排名小组第一晋
级下一阶段。更令
人瞩目的是，小将王
汉龙连续三场比赛
取得进球。

拥有中国、斯洛
文尼亚、塞尔维亚三
国血统的王汉龙，18
岁时毅然选择了中
国国籍。因为他有
两个足球梦：加入申
花，以及进入中国国
家队。如今，他的
“申花梦”已圆，王汉
龙还在为第二个梦
想继续努力！

本版撰稿
本报记者 林龙

申花训练设施是顶尖的

在家基本都用汉语交流

年轻对我来说有利有弊

努力赚钱，在上海买房

东方体育：谈足球之前，跟大家分
享一些你的家庭情况。

王汉龙：我妈妈是中国人，爷爷是
塞尔维亚人，奶奶是斯洛文尼亚人。
所以，我父亲也是混血，而我是中、塞、
斯三国混血。

东方体育：有报道说你是“浙江义
乌人”？

王汉龙：我外公是浙江义乌当地
医院的医生，所以妈妈就在义乌把我
生下，但出生后我们就搬到了上海，我
更算是上海人。

东方体育：你的汉语为什么讲得
这么好？

王汉龙：我在上海一直生活到13
岁才离开。爸爸也会讲汉语，所以在
家里都说汉语为主，在斯洛文尼亚的

家里也是。我最好的是英语，其次是
汉语。我的汉语要好过我的斯洛文尼
亚语和塞尔威亚语。

东方体育：13岁去斯洛文尼亚之
后，在那儿的生活是怎样的？

王汉龙：斯洛文尼亚国家面积不
大，人口也不多，像我生活的首都卢布
尔雅那只有28万人，生活节奏不快。
因为人不多，所以当地的中国人基本
上彼此都认识，我甚至经常去当地中
餐馆“蹭饭吃”。

东方体育：在斯洛文尼亚遇到过
申花球迷吗？

王汉龙：一次在街上碰到中国旅
游团队，其中一个人穿着申花球衣，我
主动上去跟他打了招呼，告诉他我也
是申花球迷。

东方体育：怎么会喜欢上踢球的？
王汉龙：这是受我爸爸的影响。

他也是从小就踢球并一直踢到职业
队，只可惜19岁的时候要读大学就停
止了。他希望我能弥补他的这一遗
憾，所以让我也从小就开始踢球。

东方体育：你几岁开始踢的？
王汉龙：6岁时我开始在一

家俱乐部里学足球，当时在那儿
踢球的都是外国孩子。俱乐部
是业余的，所以有时候周末我也
会去申花俱乐部训练。在那家俱

乐部我一直踢到13岁，然后就去了
斯洛文尼亚。

东方体育：你踢球的偶像是谁？
王汉龙：我爸爸。他以前踢球

很厉害，16岁就当上球队队长，并带
领球队从斯洛文尼亚第三级别联赛
升入到第二级。

东方体育：足球带给你最难忘
的回忆是什么？

王汉龙：我代表斯洛文尼亚U16
国青队踢的第二场比赛。当时主场对
匈牙利U16，我们先0比2落后，第82
分钟时我打进一记直接任意球。最后
补时阶段，我后场抢到球一路突破到

对方禁区，助攻队友将比分扳平。这
场比赛让我很自豪，也永生难忘。

东方体育：跟球迷介绍一下斯洛
文尼亚的足球。

王汉龙：斯洛文尼亚足球越来越
厉害了，就像去年的欧洲杯，小组赛没
输过，只可惜后来淘汰赛被葡萄牙在
点球大战击败。国内联赛踢比赛很方
便，最远的客场离我们也就两小时的
车程，坐大巴就够了。

东方体育：斯洛文尼亚青训和申
花青训有什么不一样？

王汉龙：斯洛文尼亚的青训只到
U19岁，此后就是一线队，不像申花还
能有U21队伍。而且不提供食宿，都
是走训制，最多是给外地球员租公
寓。相比之下，申花青训条件要好很
多，可以让我们更专注于足球本身。
申花的训练设施比斯洛文尼亚强多
了，是最顶尖水平。

东方体育：当初18岁的时候选择
中国国籍，家庭是什么态度？

王汉龙：我妈妈肯定支持。爸爸
一开始有其他的想法，但我自始至终
选择中国国籍的态度都很坚决，他后
来也支持我了。

东方体育：如你所说，你和申花的
缘分早就开始了。

王汉龙：是的，2009 年就开始
了。我记得3岁时就被爸爸带到虹口
足球场看申花比赛，记得当时是申花
主场对国安。那时候我就了解并开始
热爱申花。

东方体育：这就是你选择与申花
签约的原因？

王汉龙：我从小就是申花球迷，与
申花签约对我来说是实现了一直以来
的梦想。

东方体育：真正成为申花一员之
后，对俱乐部有什么新的认知？

王汉龙：来之后我看了很多申花
主场比赛，看到这么多申花球迷，感
受到这么好的主场气氛和丰富的球
迷文化，这都让我很震撼。甚至我们
踢 U21 比赛时也来很多球迷支持我
们，简直不可思议。斯洛文尼亚的顶
级联赛，如果比赛不那么重要，现场

球迷可能就几百人，最顶级的比赛也
就能来一万多名球迷。此外，申花的
设施和环境都很棒，教练和队友都很
支持我，会在我犯错的时候耐心教
我，这都让我很开心。

东方体育：你觉得自己最大的优
势是什么？

王汉龙：年轻，因为有机会向老队
员以及众多国脚学习，这会让我更快
进步。

东方体育：那劣势呢？
王汉龙：也是年轻。我很多技术

动作还不到位，有时候会不必要地犯
规，情绪也比较容易激动。

东方体育：赛季之前你在海口和
一线队一起完成了冬训。和他们相
比，觉得自己还有哪些需要提高的？

王汉龙：首先是身体要练得更强
壮些。其次，对球落点的判断还不够
准确。带球和传球之间的选择能力还
要再加强。

东方体育：和斯卢茨基教练交流
过吗？

王汉龙：当然。他很喜欢开玩笑，
但在足球方面给了我很多指导，帮助
我更好地理解申花的战术体系。比如
说，他会教我在前压的时候应该压哪
一名球员。

东方体育：U21队教练殷锡福认
为你非常职业，这可能与你在国外踢
球有关。你自己怎么看？

王汉龙：我比较喜欢给自己压力，
每场比赛都会认为自己踢得不够好。
另外就是饮食方面，这一点受我爸爸
影响，小时候他不让我吃猪肉，说肥肉
太多对职业不好。小时候爸爸管着
我，现在我一个人，但习惯一直保持下
来了。

东方体育：你觉得U21队伍和申
花一线队的战术体系有什么不一样？

王汉龙：主要是阵型不同。申花
一线队是双中锋，两个边卫会上去助
攻，我们是单箭头，主要是双边锋负责
突破和传中。但U21和一线队一样都
是给对方集体施压以及高转换。

东方体育：你怎么看球队这阶段
的表现？

王汉龙：教练在体能储备方面做
得非常好，也让我们充分熟悉了战术
体系。所以我们攻防两端做得都很出
色，进32球且零失球。

东方体育：这个赛季有什么个人
目标吗？

王汉龙：唯一的目标就是帮助球
队取得冠军，升入中乙联赛。没想过
要拿最佳射手，能帮助球队获胜就可
以了。

东方体育：作为B名单球员，你这
个赛季有资格踢中超，有没有想过这
赛季能亮相中超？

王汉龙：机会总是留给有准备的
人。所以，我一直在努力。如果中超
首秀机会真的来临，我一定会好好表
现。希望这一天能早点到来。

东方体育：那国家队或者国青队
呢？

王汉龙：我选择中国国籍也有这
层考虑。身披中国国家队战袍，唱着
国歌看五星红旗升起，这是我一直以
来的梦想。

东方体育：给中国球迷分享一些
斯洛文尼亚的美食。

王汉龙：当地有种甜点叫“Poti-
ca”很有特色，是面包中加核桃和葡
萄干，我奶奶经常做给我们吃。我最
喜欢吃的是烤肉串。

东方体育：时隔多年后再回上海，
有什么感受？

王汉龙：我觉得上海是世界上最
现代化的城市，科技发达，建筑很壮
观。美食的选择性非常多，这让我非
常开心。而且，上海很热闹，到处都是
人，对我这样的年轻人而言很有吸引
力。

东方体育：父母会有机会来国内
看你踢球吗？

王汉龙：我爸爸会来中国出差，主
要去广东地区。我们即将在珠海赛区
踢预赛阶段比赛，他如果来出差就一
定会来看我比赛。

东方体育：有想过在上海安家吗？
王汉龙：是的，但我现在还要更加

努力，要靠自己的奋斗去赚钱买房子，
在上海重新安家。


